

Karnevalverein Mannheimer Traditions-corps e.V.

Mitglied der Föderation europäischer Narren e.V. und des Bund Deutscher Karneval e.V.
Mitglied der Vereinigung Badisch-Pfälzischer Karnevalvereine e.V. und der Karneval-Kommission Mannheim e.V.



Kurz und knapp

Name: Karnevalverein Mannheimer Traditions-corps e.V.
kurz „MTC“ genannt

Gegründet: 1998 in Mannheim

Mitglieder: Rund 160 Mitglieder
davon rund 40 Aktive (d.h. in Uniform)
eingeteilt in Amazonen, Marketenderinnen, Offiziere, Offiziersanwärter und Soldaten
weiterhin gibt es Ehrenmitglieder sowie Legionäre

Kommandantur: Kommandant Steffen Kling
Vizekommandant Sven Hofmann
Zahlmeister Andreas Lenner

Ehren-Kommandant Robert Fitzgerald
Ehren-Vizekommandant Michel Maugé
Oberst des Reservecorps Joachim Sander

Uniform-
beschreibung: Federbusch, weißblau in den Churpfalzburgischen bzw. Wittelsbacher Farben. Ring-
kragen mit badischem Greif darauf. Der Ringkragen war ab dem Jahr 1700 Zierstück
und Zeichen eines Offiziers. Er ist ein Überrest der früheren Ritterrüstung und war
Halsschutz bzw. Verbindung zwischen Harnisch und Rüstungshelm.

Blauer Samtrock mit gelben Aufschlägen und Rabatten sowie mit silbernen bzw. gol-
denen Litzen und Bommeln. Rote Hose und rote Weste mit Kürassierstiefeln weisen auf
die Zugehörigkeit zur bespannten Artillerie hin.

Die Uniform hat ihren Ursprung im französischen Militär ab dem Jahr 1700. Der
geschichtliche Ursprung für Mannheim zeigt ein Aquarell, das im Mannheimer Reiß-
Engelhorn-Museum (Zeughaus) ausgestellt ist.

Gedanken
des MTC: Das MTC versteht sich als marschierende eskortierende und persiflierende Truppe, um
das aus den Anfängen des vorigen Jahrhunderts entstandene Brauchtum – bestimmt
durch die ehemalige Besetzung des Rheinlandes durch die Franzosen – weiterzuführen.

Es ist unser Anliegen, die Traditionspflege der früheren bekannten Traditionsgarden zu
verwirklichen und weiter aufrecht zu erhalten.

Eigene
Veranstaltungen: Ehren- und Offiziersabend im November
Corpsfrühstück im Januar/Februar
Gulaschkanonenmarsch durch Innenstadt Mannheim jeweils eine Woche vor Fastnacht

Befreundete
Vereine/
Verbindungen: Von Vals (Holland), Aachen, Köln, Mainz, Trier, Mannheim, Schwetzingen, Bad
Dürkheim, Neustadt a.d.W., Berg in der Pfalz, Bruchsal, Karlsruhe-Knielingen, Baden-
Baden bis nach Schiltigheim (Elsass).